

# "RUSIA DEBE RECONOCER"

**A** los 76 años, Aleksandr Solzhenitsyn ha cumplido un sueño que ni siquiera imaginó. El 1 de febrero de 1995, ante un teatro repleto en Moscú debutó su obra, "El Banquete de los vencidores", escrita hace 43 años en su campo de concentración. "No pensé que iba a vivir lo suficiente para ver mi obra en escena y menos esperaba que el estreno se hiciera en Rusia". Tras 20 años de exilio, el escritor emprendió un largo viaje de 90 días a través de su país que culminó en julio de 1994 cuando se instaló definitivamente en Moscú. Desde entonces, Solzhenitsyn se ha implicado en las cuestiones políticas como una de las personalidades más populares del país, al punto que hoy su nombre se menciona como un presidenciable para 1996. El escritor, ganador del Premio Nobel en 1970, en entrevista con el semanario *Der Spiegel* asegura que no lo interesa ser candidato "a nada", y critica la immoralidad del capitalismo que se extiende por el antiguo imperio soviético, con la misma fuerza con que antes criticó al comunismo.

En 1987 estaba Gorbachov en el poder, ¿no hubiese sido más inteligente haber regresado entonces, para influir en el destino de Rusia?

Siempre quise retornar a Rusia. Pero desde hace sólo tres años cumplí con las formalidades para volver, porque se retiraron las querellas en mi contra por traición a la patria. Cuando Gorbachov estaba en el poder nadie quería permitir la publicación de mis libros. Mientras que al resto de los escritores se les permitió publicar, yo continuaba prohibido.

- Usted había dicho que antes que usted deberían regresar sus libros.

- Lamentablemente, no ha ocurrido así. La mayor parte de lo que he escrito aún no ha llegado.

- Después de 20 años de exilio, usted ha viajado durante tres meses por su país, ¿cuál es su impresión?

- En Vermont seguí de cerca la situación rusa. Desde mi regreso, he tenido cada día cuatro o cinco intensas conversaciones. Me ha convencido profundamente ver que, después de 75 años de destrucción capitalista, aún queda tanta

**El famoso escritor habla de su regreso a casa, tras 20 años en el exilio, y declara que su país no debe seguir jugando a la superpotencia.**



QUÉ PASA, 11 de febrero de 1995

Nº 1244

## Rusia debe reconocer que perdió el Siglo XX [artículo]

**AUTORÍA**

Solzhenitsyn, Aleksandr Isaevich

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1995

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Rusia debe reconocer que perdió el Siglo XX [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)